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Un été villadéen. 
 
Une belle cuvée 2023 dans la tra-
dition de notre village. Des évène-
ments festifs, culturels, cultuels, 
sportifs… pour tous les goûts met-
tant en valeur notre patrimoine et 
les lieux emblématiques de notre 
commune. 
 
Je voudrais mettre en exergue, 
derrière cette belle réussite, le rôle 
des bénévoles, du personnel muni-
cipal et des élus. Par leur engage-
ment et le temps qu’ils ont donné, 
ils ont fait vivre Villedieu et sa 
convivialité. Qu’ils soient ici cha-
leureusement remerciés ! 
 
Plus que jamais dans le contexte 
actuel qui pourrait inciter à la mo-
rosité, nous avons besoin de nous 
retrouver pour ces moments de 
partage.  
 

Joël Bouffies, Maire 
 

Jeanne Fradette a été nommée depuis 
le 4 septembre institutrice de la classe 
GS-CP-CE1 et directrice de l’école, 
suite au départ de Sébastien Chinchil-
la. Agée de 27 ans, Jeanne est de natio-
nalité canadienne mais est arrivée en 
France à l’âge de 9 ans avec ses pa-
rents. Elle a déjà 6 années d’expérien-
ce d’enseignement et de direction, 
d’abord à Montbrun les Bains puis en 
Guadeloupe cette dernière année ! 
Elle dit apprécier « l’ambiance des 
petites écoles pour le contact humain 
et la proximité » qu’elle peut entretenir 
avec tous ses interlocuteurs : enfants, 
parents, associations locales et mairie.  

Elle souhaite rester à Villedieu quel-
ques années et développer différentes 
pratiques sportives pour monter un 
projet autour des Jeux Olympiques 
mais a aussi d’autres idées autour de 
l’art et de la découverte du vivant. 

Concernant les autres membres de 
l’équipe éducative, Marjorie Miro 
conserve la classe des 23 enfants de 
maternelle, aidée par Mireille Straet 
ATSEM : toutefois les 7 enfants de 
« grande section » rejoindront tous les 
après-midi ceux du CP- CE1 qui ne 
sont que 12. Enfin la classe des CM1 
et CM2 (17 enfants), est reprise pour 
l’année par Kathy Bol, elle remplace 
Floriane Tramier en congés maternité. 

Parmi les autres projets pédagogiques, 
on notera une action autour des jar-
dins développée par la classe maternel-
le avec différentes visites prévues et 

surtout la réalisation de plantations au 
sein de l’école ; la classe de GS -CP-
CE1 participera à la semaine du goût 
en octobre avec différents ateliers cui-
sine et la classe de CM1-CM2 com-
mencera avec une action initiée par 
l’artiste Delphine Dénéréaz qui travail-
le autour du tissage et de la récupéra-
tion de vieux tissus. 

L’équipe bénéficie aussi de deux inter-
venants extérieurs : l’un de l’intercom-
munalité en sport et l’autre en musi-
que. Elle peut aussi toujours compter 
sur l’aide de certains parents, grands-
parents du village qui accompagnent 
les enfants à la b ibliothèque 
le vendredi. 

Sans oublier l’équipe en charge de la 
cantine et de la garderie : Evelyne 
Bouchet, Aurélie Raymond, Sylvie 
Gueyte remplaçante temporaire de 
Véronique L’Homme. 

 

Eclairage public : le Conseil Municipal a décidé de reporter l’extinction à 23 heures (au lieu de 22 heures) 
dès octobre 2023. L’extinction a permis de réaliser 50 % d’économies en 2023 ! 
 

Installation de la société Le Temps d’une création, entreprise créée par Louise Guillemin, graphiste 
dans le local du Villadéi, occupé précédemment par l’infirmière, cette dernière ayant rejoint Vaison. Pensez à 
elle pour tous vos travaux de création, d’impression, site web, etc. Tel 07 69 01 15 41 
contact@letempsdunecreation.com 
 

Installation en cours d’une maraîchère sur un terrain route de Mirabel : Clara Le Landais proposera 
ses légumes de saison à partir du printemps prochain. Une bonne ressource aussi pour l’école ! 

ECOLE : nouvelle année, nouvelle directrice ! 



Urbanisme 
   

Suite aux présentations faites aux instances publiques, notre 
PLU, voté au Conseil Municipal de juin dernier, a reçu 
l’avis favorable de la commission départementale PENAF 
(Espaces Naturels, Agricoles et Forestiers) et de l’intercom-
munalité (dans le cadre du SCOTT).  
Prochaines étapes : lancement d’une enquête publique avec 
nomination par le Tribunal administratif d’un commissaire 
enquêteur qui va recueillir les avis de tous les habitants. 
Publicité sera faite et des permanences seront assurées par 
ce commissaire en mairie. 
Concernant le terrain acquis par la mairie (partie Est du 
chemin du Devès), l’objectif est d’avancer sur le projet 
d’habitat semi collectif. 
Lotissement Clos sous le château : le programme touche à 
sa fin. Encore 5 lots disponibles .  
Les visites de conformité sont faites progressivement sur 
place par la commission urbanisme et le service instructeur 
de la CCVV pour veiller au respect du règlement et des 
permis de construire. 
 

Travaux réalisés ou à venir 
 
Ecole :  réfection du mur de soutènement endommagé par 
des infiltrations d’eaux pluviales, pose d’un drain et reprise 
à la chaux de l’ensemble du mur, carrelage des toilettes, 
consolidation du petit train,  pose d’une cinquantaine de 
porte-manteaux, et installation d’un dispositif d’alerte sortie 
salle motricité. 

La station de lavage des engins agricoles a été achevée au 
début de l’été. 
 

Salle Garcia : reprise complète du système d’alarme incen-
die du bâtiment ainsi que des travaux considérables en élec-
tricité pour une mise aux normes répondant à la réglemen-
tation actuelle, et rédaction de livrets d’accueil. 
  

Rampe du Parking Mistral : la sécurisation de l’accès au 
parking a été partiellement faite par Alain Bertrand et Jona-
than Fauque durant l’été mais devra être reprise durant 
l’hiver. 
 
 

Mise en sécurité du beffroi, 
suite à chute de gravas. Un 
devis est en cours : de très 
gros travaux en perspective 
pour sécuriser cette partie de 
rempart. 
 

Appartement du bar : dans 
la continuité des travaux de 
rénovation des différents 
logements de la mairie, il est 
prévu de revoir l’ isolation 
phonique de l’appartement 
situé au dessus du bar. 
 

Plantations d’arbres en fin 
d’année à l’espace Daladier, au parking Mistral  et autour 
du château d’eau : un dossier de subventions a été déposé 
en juillet auprès du conseil départemental dans le cadre de 
l’opération « 50 000 arbres en Vaucluse ». 

Sécurité et stationnement  
 

Après le rétrécissement de l’entrée de village côté Roaix 
destiné à ralentir la circulation, les travaux d’aménagement 
de la rue des Sources seront lancés en 2024. 
Pour améliorer la signalétique, commande va être faite de 
panneaux indiquant les différents parkings au sein du villa-
ge ainsi que les limitations de vitesse dans l’agglomération : 
20 km/h. 

Voiries  
 

 La réfection du chemin des Ramades est prévue pour fin 
2023. Un chiffrage de rénovation global est en cours suite 
au rapport réalisé sur l’état de nos chemins communaux, 
posant la question des conséquences de l’écoulement des 
eaux sur ces voies. Le conseil départemental a été saisi et 
notamment le pôle Vaucluse Ingénierie sollicité pour ac-
compagner la commune à établir un plan global de réfec-
tion et obtenir un chiffrage des travaux. Ce rapport sur l’é-
tat des voiries sera présenté lors de la cérémonie des vœux 
début 2024 de même qu’une brève histoire des sources par 
Jean Marc Estivalet. 
 

Sources  
 

Les sources sont composées de 3 cavernes. L’ entretien de 
la troisième a été effectué, notamment le nettoyage "du 
piège à boue"  ainsi que le changement de la crépine en 
grille qui était pleine de calcaire (elle avait 10 ans). La pre-
mière caverne va également nécessiter un changement de 
sa grille crépine avec une mini pelle (pour enlever le cha-
peau béton et y accéder) ; il y a d'ailleurs quelques fuites 
à  colmater. A cela s'ajoute un nettoyage de la partie canali-
sation en polyéthylène au centre village qui est obstruée par 
des boues en partie basse et de l'air partie haute. Ainsi, 
lorsque le débit est moins important en été, l'eau n'arrive 
plus à monter jusque la fontaine.  
Le fait de nettoyer un peu cette canalisation a permis le 
retour d'un filet d'eau sur la place du village début septem-
bre. Il sera probablement nécessaire de renouveler l’opéra-
tion cet automne pour nettoyer complètement cette portion 
en envoyant de l’air comprimé mélangé à l'eau afin de faire 
sortir cette boue aux becs de la fontaine. 

VIE DU VILLAGE 

Information importante d’Orange :  
le réseau cuivre va être prochainement arrêté, renseignez-vous auprès de votre opérateur. 



VIE DU VILLAGE 

A l’horizon 2024 et plus ... 
 

Festival de la BD à Villedieu en septembre 24  
 

Après dix années de festivals à Vaison puis diverses manifestations dont celle dans la vallée du 
Toulourenc en 2022, l’association BD AOC, animée par Alain Germaine résident à Villedieu, 
a proposé à la municipalité de s’installer du 13 au 15 septembre dans notre village, au cœur de 
la tradition des Hospitaliers et des Templiers. L’esprit sera celui de la fête, propre à Villedieu, 
entre rencontres, partage, liens entre toutes les générations et les cultures. Le but est de 
« fédérer les talents des gens d’ici, dans l’amitié, la simplicité, la convivialité, la découverte et 
de mettre en avant nos produits et notre savoir faire ». Environ 25 artistes renommés, de huit 
nationalités différentes seront présents ; et Jean Dufaux scénariste belge très reconnu, sera le 
« commandeur » de l’événement. Si certains souhaitent participer à l’organisation de la mani-
festation, qu’ils se fassent connaître auprès de la mairie : mairie@villedieu-vaucluse.fr 

 

Aménagement de l’espace Daladier 
 

L’espace Daladier plus connu sous l’appellation « Skate Parc - Tennis » est désormais ani-
mé par l’association ASLV. Une belle dynamique a été recréée autour du tennis avec la 
mise en place de cours pour tous. Le Skate Parc, après plus de vingt années de service, a 
besoin d’une réfection complète. S’est donc amorcée une réflexion autour des multi usages 
de cet espace et un rêve de réaménagement global qui pourrait se faire en plusieurs étapes : 
réfection du skate Parc, installation d’un city-stade, élargissement de l’aire des jeux d’en-
fants... Un projet d’ampleur qui devrait faire l’objet de subventions importantes notamment 
de l’Agence Nationale du Sport. A suivre... 
Une végétalisation est aussi prévue pour la fin de l’année avec la plantation de 5 arbres, de 
grimpants sur les pergolas et des lauriers roses le long des tennis. 

Compost partagé :  
1er retournement le 14 septembre 

Depuis son lancement en juin dernier, une équipe de béné-
voles, animée par Lydia Cuzenard et Viviana Catarinella a 
organisé des permanences tout l’été pour guider les nou-
veaux utilisateurs avec des goûters apéros partagés. Un flyer 
est aussi à votre disposition pour vous détailler le processus. 
Exemple : découper vos fruits et légumes pour que la dé-
composition s’effectue plus rapidement. Outre l’obligation, 
à partir du 1er janvier 2024, de ne plus jeter ses déchets 
organiques dans la poubelle ménagère, le compostage per-
met de valoriser nos déchets verts en produisant  un com-
post de qualité . Cet engrais naturel sera mis à la disposition 
de la collectivité. Le retournement du compost est organisé 
tous les 2 mois avec goûter et apéro partagé. Le prochain se 
réalisera courant novembre.  
Pour y participer et recevoir les informations utiles, il vous 
suffit de contacter Lydia 06 23 04 67 30.  

La Maison de Paulette devient  
la Maison pour tous d’octobre  

à  fin mars ! 

 
Sous l’égide de la commission des affaires sociales 
animée par Anna Martinez, et dans la continuité de 
l’Espace Ecoute et Partage ouvert début 2022 dans la 
pièce connexe au bar, la Maison de Paulette, désor-
mais louée en bail saisonnier, sera le lieu de nouvelles 
activités gratuites : sophrologie, randonnées, arts créa-
tifs et blabla café !  
A noter déjà :  
le blablakafé du 6 octobre 14h30,  
des séances de sophrologie les 13 et 27 octobre et des 
ateliers de tissage avec Delphine Dénéréaz les 4 et 25 
novembre. 



 
 
 

Bulletin édité par la commune de Villedieu. Directeur de Publication : Joël Bouffies.  Comité de rédaction : Agnès Brunet, Bérengère 
Favier, Laurence de Moustier, Thierry Tardieu. Diffusion gratuite en boites à lettres et en mairie. 

Bibliothèque Mauric 
 

Toujours soucieuse de faire partager le plaisir de la lecture 
aux plus jeunes, la bibliothèque Mauric,  accueille les en-
fants le 1er dimanche du mois à 11 heures pour des lectures 
variées. 4 nouveaux bénévoles ont aussi rejoint l’équipe 
existante pour assurer les permanences tous les dimanches 
matin de 10 à 12 heures. Rappelons que la bibliothèque 
reçoit des « nouveautés » toutes les six semaines.  
Pour toutes questions ou suggestions de livre écrivez à : 
bibliothèque_mauric@orange.fr 
Sans oublier la participation à l’événement tout public 
contes et Rencontres à Villedieu le 24 novembre ! 
 

Association Sports et Loisirs de Villedieu 
(ASLV )  

 

L’opération Portes Ouvertes du 16 septembre a lancé la 
seconde saison de l’association : les inscriptions au Tennis 
Club de Villedieu ont débuté. Relancée il y a un an l’école 
de tennis est très active et compte, en partenariat avec le 
Club de Vaison, plus d’une centaine d’élèves de tous âges. 
Le Club est désormais affilié FFT et délivre donc les licen-
ces adaptées. Toutes les informations utiles figurent sur le 
site internet du Club https://ballejaune.com/club/
tennisvilledieu ou auprès de Stéphane Bigand : stepha-
ne_bigand@hotmail.fr 
 

Le Club des Ainés 
 

Le Club a rassemblé cette année 80 Adhérents, venant de 
plusieurs communes alentour. Ses activités : un Repas-
Loto est prévu chaque fin de mois dans la salle Pierre Ber-
trand, et une sortie en car par trimestre. La dernière en 
juin, une journée en Camargue et la prochaine le 18 Octo-
bre : visite de la Ferme Marine à Marseillan et visite guidée 
des chais de Noilly Prat. Tous les mardis après-midi, salle 
des Associations, jeux de cartes, jeux de société avec le 
goûter, sans oublier l’atelier Gymnastique tous les mercre-
dis matin (salle P. Bertrand). 
Pour clôturer l’année, rendez-vous est pris le dimanche 10 
décembre pour le repas de Noël avec animation dans la 
salle Garcia. Le Club est ouvert à tous ! 
 

La Chapelle St Laurent 
 

Cette année encore, la Chapelle St Laurent a été le lieu de 
huit manifestations : randonnées, concerts, expositions. 

Lieu désormais 
incontournable de 
la vie culturelle de 
Villedieu, ces évé-
nements contri-
buent à poursuivre 
l’entretien de l’édi-
fice. 
 
 

Le Comité des Fêtes 
 

Le Comité a retrouvé en 2023 une nouvelle dynamique 
grâce à une quinzaine de membres actifs qui ont su répon-
dre présents à tous les défis festifs de l’été. Outre l’organi-
sation des fêtes traditionnelles, la nouvelle équipe réfléchit 
à de nouveaux événements du type vide-grenier, loto, fête 
de la bière en mars, etc. 
 

Maquis Vasio  
 

Lors  de la 2ème guerre mondiale, le maquis FTP de Ste 
Croix s’est organisé grâce à l’ aide des habitants des villages 
environnants distribuant vivres, armes, couvertures. Mais le 
25 mars 1944 (sur dénonciation) les allemands prennent 
d’assaut la colline. Trois maquisards sont tués à Ste Croix 
et quatre à Vaison. Chaque année, fin mars, une cérémo-
nie est organisée avec les communes environnantes pour 
rendre hommage à ces héros et cette année une exposition 
sur la résistance et la déportation est organisée à la Salle 
Garcia du 27 novembre au 6 décembre avec deux  confé-
rences débats d’un ancien du maquis.  
 

Le Chemin des Chapelles 
 

L’Association « Le chemin des chapelles en pays Ven-
toux » a franchi le 8 juillet une étape majeure dans son 

grand projet mené en 
partenariat avec la 
Communauté de 
Communes Vaison 
Ventoux CCVV et 
son Office de Touris-
me : l’inauguration 
des trois premiers 
parcours thématiques 
avec la pose de 
grands panneaux de 
départ et des multi-
ples pupitres ou pan-

neaux de chapelles jalonnant ces parcours dont celui instal-
lé à l’entrée Roaix de Villedieu,. Et tout au long, les diffé-
rents panneaux vous racontent l’histoire de ceux qui nous 
ont précédés. Scanner le QR code, et l’application vous 
guidera pas à pas !! Pour plus d’infos : www.vaison-ventoux-
tourisme.com/chemin-chapelles/general 
 

L’association paroissiale 
 

Depuis le décès du Père Doumas qui habitait dans le pres-
bytère au centre du village, ce dernier est inoccupé. Or il 
appartient à l’association paroissiale qui doit désormais 
s’occuper de l’avenir de ce bien immobilier. Une rénova-
tion assez importante est nécessaire dont une mise aux 
normes électriques qui vient d’être décidée par le conseil 
d’administration. L’association s’interroge sur l’affectation 
future de cette maison pour contribuer à la vie du village. 
Toute suggestion est la bienvenue ! 

RENTREE DES ASSOCIATIONS 
 
Grâce à un tissu associatif très actif, notre village témoigne d’une belle vitalité ; voici, en cette rentrée 
scolaire, quelques nouvelles ! 


